

Informe anual (2109) del grupo de trabajo de cirugía de las cardiopatías congénitas de la SECTCV.

El grupo está formado actualmente por 30 miembros, que trabajan en 17 hospitales distintos que se detallan a continuación). El secretario del grupo es el Dr. Joaquín Pérez Andreu y la coordinadora es la Dra. Luz Polo López.

Nombre	Apellidos	Centro de trabajo
Luz	Polo López	H La Paz- Madrid (Coordinadora)
Joaquín	Pérez Andreu	HU. V Arrixaca- Murcia (Secretario)
Raúl	Abella	HU. Vall Hebrón- Barcelona
Fco Javier	Arias Dachary	HU 12 Oct-Madrid
Ángel	Aroca Peinado	H La Paz- Madrid
Víctor	Bautista Hernández	CHUAC
Raquel	Bellot Fernández	CHUIMI- Las Palmas Gran Canaria
Tomasa	Centella Hernández	HU. Ramón y Cajal- Madrid
Joaquín	Fernández Doblas	HU. Vall Hebrón- Barcelona
Enrique	García Torres	H 12 Oct- Madrid
María	García Vieites	CHUAC
Juan Miguel	Gil-Jaúrena	HUGM- Madrid
Álvaro	González Rocafort	HU La Paz- Madrid
Antonio	González Calle	HU Virgen del Rocío- Sevilla
Mayte	González López	HUGM- Madrid
Antonio	Jiménez Aceituno	HU. V Arrixaca- Murcia
M ^a Jesús	Lamas Hernández	HU. Ramón y Cajal- Madrid
M ^a Jesús	López Gude	HU. 12 Oct- Madrid
Marta	Matamala Adell	HU Miguel Servet - Zaragoza
Carlos M.	Merino Cejas	HU Reina Sofía- Córdoba
Carolina	Pérez Negueruela	H. S. Joan de Deu - Barcelona
Ramón	Pérez-Caballero	HUGM- Madrid
Ana	Pita Fernández	HUGM- Madrid
Francisco	Portela Torrón	HU. Dr. Negrín - Las Palmas Gran Canaria
Ana	Redondo Palacios	GOSH (London, UK)
Juvenal	Rey Lois	HU. La Paz- Madrid
Luis	Ríos Rodríguez	CHUIMI- Las Palmas Gran Canaria
Enrique	Ruiz	HRU Málaga
Raúl	Sánchez Pérez	HU. La Paz- Madrid
Esteban	Sarria García	HRU Málaga
Félix	Serrano Martinez	HU. la Fé- Valencia
Alejandro	Vázquez Sánchez	HU. la Fé- Valencia

Este grupo de trabajo lleva funcionando desde Junio 2016. Forman parte de él los cirujanos dedicados al tratamiento quirúrgico de las cardiopatías congénitas (CC) que actualmente supone un 10% del total de la cirugía cardiovascular mayor nacional. El tratamiento quirúrgico

de las CC es bastante diferente al de la cardiopatía adquirida puesto que existe un variado espectro de patologías, técnicas quirúrgicas y de población a la que se aplica que incluye todas las edades y tamaños de la vida.

Proyectos realizados durante el año 2019.

- Se elaboró por tercera vez un registro de Cirugía de pacientes con cardiopatía congénita en España, titulado "*Registro de intervenciones en pacientes con cardiopatía congénita de la Sociedad Española de Cirugía Torácica-Cardiovascular 2018, y retrospectiva de los últimos 7 años*", (CIRCV 2019;26(6):265-276) que se puede consultar on-line en nuestra revista. Este registro aparece publicado de manera conjunta al registro anual tradicional de nuestra sociedad del año 2018.
- Se publicó el *número monográfico específico de nuestra revista Cirugía Cardiovascular titulado "Insuficiencia cardíaca avanzada en edad pediátrica y en cardiopatías congénitas: ¿Qué puede ofrecer el cirujano?"* (CIRCV 2019;26-S1), cuyo contenido se puede consultar on line en la web de la revista. Mediante un artículo editorial, tres artículos originales, tres artículos de revisión, y 5 de casos clínicos, los autores revisan en profundidad la situación actual de la asistencia ventricular y del trasplante cardíaco relacionada con las cardiopatías congénitas. Destaca 2019 como el año de consolidación del trasplante ABO incompatible, puesto en marcha en 2018 que ofrece más posibilidades de ser trasplantados a nuestros pacientes más pequeños.

Acerca de nuestros **proyectos futuros**:

- Tenemos claro que la actividad quirúrgica en cardiopatías congénitas se tiene que registrar y al igual que nuestros compañeros de cardiopatía adquirida estamos trabajando para integrarnos en el ESCHSA congenital database. Tenemos conseguir tener una base de datos por paciente en la que podamos compararnos entre nosotros y con nuestros países vecinos.
- Seguiremos elaborando en el 2020 el registro de Cirugía de pacientes con cardiopatía congénita en España, de manera conjunta al registro anual tradicional de nuestra sociedad.

Firmado: Luz Polo López

Coordinadora del grupo de trabajo de cardiopatías congénitas

